
Edito 1-2

Chronique 7

Actualités 2-4

Agenda
Jeudi 14 octobre
Conseil Municipal
Vendredi 22 octobre
Remises des médailles du sport

Solidarité 6

Zoom 8

Nouvelle jeunesse pour la 
maternelle

La cloche a sonné...

Eté studieux

Fleurissement communal

Couleurs de Bretagne

Fête du cheval

Festivités 4

Vie municipale

Le point sur les travaux

Urbanisme

Phil à la plume

Voilà c'est fait, c'est la rentrée

5

Paris « Soleil d'Europe » 
ou «  Les oubliés des vacances »

Bulletin municipal d'échanges et d'informations

LLee  QQuuiinnttiinnaaiiss
N° 302 SEPT-OCT 2010

R entrée des classes, rentrées des 
activités sportives, culturelles ou 

diverses. Rentrée joyeuse ou cafardeuse, 
rentrée pleine de projets pour certains ; 
rentrée sans entrain pour d’autres. 

L’été 2010 se termine. Qu’en retenir pour 
Quintin ? La réussite de ses fêtes, les 
Tisserands, la voix, le 14 juillet, Couleurs 
de Bretagne, la St-Jean, le spectacle de 
rentrée aux immeubles Digaultray. Les 
animations proposées par l’office du 
tourisme et suivies par un public 
nombreux venu d’ici ou d’ailleurs. C’est agréable de voir Quintin fréquenté 
par de nouveaux touristes qui découvrent, ravis, notre petite cité de 
caractère.

Cet été, nous avons eu la visite d’inspection du label « ville fleurie », nous 
n’aurons le résultat qu’au mois de novembre mais quoiqu’il en soit : bravo 
aux services techniques de la ville pour tout le travail réalisé pour le 
superbe fleurissement de cette année.
Cet été, malheureusement la mort n’a pas pris de vacances. Patrice, Marie-
France, Rémy, Pat et plusieurs autres nous ont quittés laissant derrière eux 
des familles, des amis dans la peine. Comme tant d’autres, j’ai partagé 
votre chagrin, et l’été 2010 restera gravé dans ma mémoire pour longtemps 
encore.

Comme la météo, tout ne fut pas « réussi » cet été. Quelques points 
négatifs visibles ou audibles par tous ont parfois perturbé la vie de notre 
cité. Le bruit intempestif de certains engins motorisés mal insonorisés, le 
manque de respect civique manifeste remarqué chez certains de nos 
compagnons canins (mesdames, messieurs, maîtres et maîtresses, montrez-
vous responsables, évitez les déjections canines de vos animaux sur la voie 
publique).

Autre motif d’inquiétude, d’incompréhension, de tension parfois : 
l’urbanisme. Quintin, petite cité de caractère, est riche d’un patrimoine 
historique important. Pour conserver ce patrimoine, pour maintenir ce 
caractère à notre cité, nous sommes soumis à un certain nombre de 
réglementations (ZPPAU, PLU, monuments historiques…) Cela implique des 
contraintes, que certains peuvent trouver inadaptées à notre mode de vie 
actuel (entretien, coût, esthétique…). C’est vrai et c’est pourquoi une 
révision de la ZPPAU est engagée mais avant tout, il ne faut surtout pas 
oublier que cet ensemble de réglementations est le gage de la conservation 
et de la mise en valeur de ce patrimoine légué par les générations 
précédentes. 

Edito . Y.Briens Maire

Voilà c'est fait, c'est la rentrée.

.  .  .
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Annonces
Vous êtes une association ?

Vous avez besoin de communiquer ?

Envoyez votre annonce en mairie par 

courriel à mairie@quintin.fr ou 

courrier postal pour qu'elle paraisse 

dans "Le Quintinais" et également 

sur le site de la ville. 

avant le 15 du mois

 pour le mois suivant.

Vous êtes commerçant à Quintin et 

vous voulez figurer sur le site 

Internet de la ville ?

Contactez Johan à L'espace 

multimédia ou par courriel à 

infos@quintin.fr

L es travaux de rénovation qui se sont 
achevés au printemps à l’école 

maternelle publique entrent dans le 
cadre de la politique d’économie 
d’énergie de la ville et relèvent aussi de 
notre volonté de soutenir les projets 
dans le domaine de l’enfance et de la 
jeunesse. 

Après la création d’une aire de jeux 
pour les  plus petits et la rénovation du 
foyer des jeunes de la MJC  nous avons 
fait le choix de donner un coup de 
jeune à l’école maternelle construite 
dans les années 70.
Le chantier avait démarré durant l’été 
2009 par les extérieurs avec la peinture 
des façades et le réaménagement de la 
cour arrière puis la peinture des portails 
et de la cheminée. Le talus en herbe, 
lieu de glissades très prisé, était devenu 
dangereux et sans pitié pour les fonds 
de culottes ! Les enfants disposent 
également de tables et bancs ainsi que 
de jeux collés au sol pour s’amuser en 
toute sécurité. 
Dans les deux cours, des abris de jardin 
en dur ont également été réalisés afin 
d’y stocker les jeux d’extérieur, ce qui 
offre le double avantage de libérer de 
la place dans la salle de jeux et de 
moins salir l’école.
Tous ces travaux ont été réalisés par les 
services techniques de la ville, sous la 
houlette d’Henri Dahirel. Quasiment 
tous les corps de métiers sont 

intervenus dans l’école, à un moment 
ou à un autre des travaux et nous ne 
pouvons que les féliciter pour la qualité 
du travail accompli.

La plus grosse partie des travaux a été 
le remplacement des huisseries de 
l’école : les baies vitrées en bois 
étaient usagées et leur remplacement 
entre dans une démarche d’économie 
d’énergie puisqu’il va nous permettre 
de réduire la facture de chauffage dès 
l’hiver prochain. Ces travaux ont 
réalisés par l’entreprise Etiemble et 
s’élèvent à 74 000€.
Ces travaux ont demandé un peu de 
souplesse à l’équipe enseignante 
puisqu’ils se sont déroulés en grande 
partie sur le temps scolaire, tout 
comme à l’école élémentaire, où les 
travaux d’isolation sont toujours en 
cours. Gageons que la patience dont 
font preuve adultes et enfants sera 
récompensée par le réaménagement 
des locaux.

Cet effort qui nous est demandé, à nous 
Quintinais, n’a de sens ni de valeur que 
s’il est respecté par tous et ce n’est 
plus le cas actuellement. De trop 
nombreux exemples de non-respect de 
la réglementation ont fleuri depuis 
quelques mois, par manque 
d’information, par pression des 
entreprises à la recherche de chantiers 
rapides, volontairement ou non. 
Toujours est-il qu’à un moment donné, 
trop de travaux ont été effectués sans 
autorisation. Nous ne pouvons pas tout 
surveiller, tout vérifier sur le terrain, 
nous n’avons qu’un seul policier 
municipal, l’ADTM (ex DDE) n’a plus les 
moyens qu’elle avait auparavant, nous 
devons donc compter sur vous, sur votre 

civisme pour continuer à faire de 
Quintin cette belle cité si bien 
conservée.

En attendant une information plus 
complète, pédagogique pour la rendre 
accessible à tous, un rappel et un 
encouragement à contacter les services 
de la mairie pour tout projet immobilier 
de petite ou grande importance.

Malgré tout, restons optimistes, ce sera 
mieux l’an prochain, un nouvel été 
ensoleillé sera certainement au rendez-
vous.

Y.B.
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Actualités
Nouvelle jeunesse 
pour la maternelle . I. Maurin Adjointe aux affaires scolaires

.  .  . Suite de l'édito
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L a rentrée scolaire est déjà loin 
et bientôt se profilent les 

vacances d’automne. Mais avant 
cela, les quelques 2263 scolaires 
que comptent les établissements de 
Quintin auront dû faire travailler 
leurs méninges. Du petit monde 
enveloppant de la maternelle à 
l’année décisive de la terminale, du 
doudou à la calculatrice ultra 
performante, quelques années pour 
grandir, apprendre, être ensemble.

Les enfants passent en moyenne 6 
heures par jour à l’école. Mais, pour 
certains, les journées ne se limitent 
pas au temps scolaire et ils sont 
alors accueillis dans ce que l’on 
nomme les services périscolaires 
que sont le restaurant scolaire et la 
garderie. Les employées 
communales assurent le bon 
fonctionnement de ces services et 
l’accueil des enfants. La plupart 
sont polyvalentes puisqu’elles 
interviennent dans différents lieux 
tout au long de la journée. Danièle, 
Marie Noëlle et Marina sont en 
cuisine et au service. Jeanine et 
Sonia, sont en charge de l’entretien 
de l’école élémentaire, de la 
surveillance de la cantine et de la 
cour. Régine, Delphine, Josette et 
Laurence sont aides-maternelles 
mais assurent aussi l’encadrement 
des petits aux repas et la 
surveillance de la cour. Quant à la 

garderie elle est encadrée par 
Laurence, Régine, Jeanine, Marina 
et Delphine.

La nouveauté de la rentrée se 
trouve du côté de la garderie. En 
effet, au regard du nombre 
croissant d’enfants accueillis, et du 

contrat qui nous lie à la Caisse 
D’allocations Familiales, nous avons 
été dans l’obligation de recruter un 
directeur diplômé. C’est donc 
Aurélien Goux qui occupera ce 
nouveau poste. Il sera chargé de la 

coordination de l’équipe et de 
l’animation. Il aura également pour 
mission de mettre en place 
l’informatisation de la facturation, 
en lien avec le restaurant scolaire. 
Aurélien est déjà connu de 
certaines familles puisqu’il animait 
jusqu’alors l’activité baby gym de 

la MJC. Nous lui disons donc 
bienvenue à l’école !
Bonne année scolaire à tous les 
écoliers, collégiens, lycéens, 
enseignants et personnels des 
différents établissements.

F in août, Madame Maurin et moi-
même sommes allés à la 

rencontre de deux jeunes, 
participant au très intéressant 
dispositif “job d'été” initié par 
Madame Pouliquen. Je vous rappelle 
brièvement son principe. En 
collaboration avec la MJC, pendant 
la période des vacances d'été, la 
commune permet à 8 jeunes 
Quintinais de 16 ans de travailler 
durant deux semaines, par binôme, 
dans les services techniques de la 
ville. En contrepartie, chacun 
d'entre eux perçoit une indemnité 
de 300 euros (somme prévue sur le 
budget social) qu'il peut utiliser 
pour passer le permis de conduire, 
le BAFA ou s'inscrire à une activité 
culturelle ou sportive. 

Julie et Kevin nous ont donc fait 
part de leurs impressions, que je 
vais tenter de vous restituer ici 
sans, j'espère, les dénaturer. Pour 
une première immersion dans le 
monde du travail, le bilan est plus 
que positif pour tous deux. Bien que 
poursuivant des cursus scolaires 
différents en septembre (Kevin se 
dirigera vers le LP Jean-Monnet 
pour débuter un CAP de maçonnerie 
et Julie déposera son cartable en 
première ES au lycée Jean-XXIII), ils 
nous ont précisé que ce stage leur 
avait été utile à différents niveaux :

- découverte d'un travail d'équipe et 
de relations humaines 
enrichissantes : l'accueil réservé par 
l'ensemble des membres des 
services a été salué par les deux 

jeunes, notamment Julie, qui 
appréhendait légèrement d'intégrer 
une équipe totalement masculine.

- variété et pénibilité des tâches 
effectuées : de l'arrosage à la 
construction d'un mur, ils ont 
constaté concrètement que le 
travail effectué par les employés 
communaux, contrairement à 
certaines idées reçues encore trop 
souvent répandues, était non 
seulement indispensable pour le 
bien-être de la population mais 
également très fatigant.

- contacts très agréables avec de 
nombreux citoyens : plusieurs 
passants les ont questionnés sur 
leur activité et des dialogues 
fructueux purent ainsi s'instaurer, 

1er rang en bas de gauche à droite : Delphine Le Gluher, Régine Mauvieux, Sonia Le Cerf, Marina Oger
2ème rang : Marie Noëlle Le Huidoux, Cathy Le Coq, Jeanine Blévat, Aurélien Goux
3ème rang : Isabelle Maurin, Laurence Bouillenec, Danièle Bordier, Josette Le Gall, Yves Briens

Eté studieux  . P.Nonet Conseiller délégué à la jeunesse

La cloche a sonné...  . I. Maurin Adjointe aux affaires scolaires
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L a 28ème édition de l'unique 
réunion équestre dans la 

commune s'est déroulée aux 
Perrières, chez M et Mme RAULET, 
le dimanche 22 août 2010.

Les clubs hippiques de Saint-
Quihouët et Malakoff étaient les 
plus représentés.
Cette année, une innovation avec le 
relais à l'américaine qui a plu à 
l'assistance et aux cavaliers.
Il s'agit d'une course avec sauts 
d'obstacles (CSO) avec des équipes 
de deux cavaliers qui se relaient.
L'animation a été assurée par les 

trompes de chasse des « Echos de 
Keroual » venus du Finistère.
La championne de France 
« espoir », l'an dernier à la Motte-
Beuvron, Claire THORAVAL, dans la 
deuxième épreuve du CSO a réalisé 

un sans faute dans l'excellent 
temps de 34 minutes 66 secondes.
Les enfants ont pu se promener en 
carriole, tirée par un cheval, bien 
sûr !

renforçant les liens sociaux entre 
générations.

- découverte de la ville de 
« l'intérieur » : les heures passées à 
sillonner à pied les rues de notre 
cité leur ont permis de prendre 
conscience de la richesse 
architecturale de Quintin.

- apprentissage de la citoyenneté: 
les actes d'incivilité quotidiens 
commis par nombre de citoyens de 
tous âges (déchets canins, tags, 
destruction de matériel collectif, 
dépôt de détritus sur la voie 
publique...) leur sont apparus sous 
leur jour le plus cru. Plus facile en 
effet de fracasser sa canette de 

bière sur la chaussée que d'en 
ramasser les débris !

"Cerise sur le gâteau", Monsieur 
Dahirel, responsable des services 
techniques, nous a confirmé que 
tous les jeunes avaient rempli leur 
fonction de manière remarquable : 
ponctualité, politesse, enthou-
siasme et goût de l'effort. Toutes 
ces qualités étaient visiblement au 
rendez-vous de cet excellent cru 
2010. Preuve donc, s'il en était 
besoin, que le vandalisme perpétré 
par une minorité d'adolescents en 
crise, ne doit pas conduire à des 
généralisations hâtives. La 
stigmatisation de catégories de 
population, selon l'âge ou l'origine, 
notamment par les politiques, peut 
conduire notre Nation sur des voies 
dangereuses.

Sur notre commune, nous nous en 
garderons bien, et, à n'en pas 
douter, les “jobs dété” ont encore 
de beaux jours devant eux. 

Philippe Nonet délégué à la jeunesse, Kevin et Julie les stagiaires, Henri Dahirel chef des Services Techniques.

Fête du cheval Adjoint aux travaux . R. Blevat

Festivités
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N otre programme pluriannuel de 
réfection de la voirie se 

poursuit. Lorsque des travaux 
démarrent,  c'est toujours un temps 
de désagrément mais qui, lorsque 
les travaux sont terminés laisse 
place à un mieux vivre. Aussi, nous 
demandons aux riverains concernés 
de faire preuve de patience et de 
fair-play auprès des salariés de 
l'entreprise SCREG qui les réalise.

La voie d'accès à la station 
d'épuration vient d'être enrobée à 
chaud.
Le rabotage des rues et des 
trottoirs programmés sont en cours 
de réalisation. L'ensemble de 
l'enrobé se fera à la suite de cette 
première intervention. Cela 
concerne les rues St-Ladre et Bel 
Air, la rue desservant le lotissement 
de la Gèserie et la rue desservant 
les habitations à Kermaho.
Un trottoir partant de la fin de la 
rue des Croix Jarrot et rejoignant le 
lotissement des Noës va être réalisé 
afin d'assurer la sécurité des 
usagers, notamment celle des 
enfants scolarisés qui participent à 
l'action Pédibus.

Les rues du Chenot Blanc et du 
Chemin des Sentes, en ce qui 
concerne la partie enrobée, sont 

programmées les semaines 43 et 44, 
pendant les vacances de la 
Toussaint pour ne pas géner les 
déplacements des cars scolaires. 
Quant aux trottoirs et aux divers 
aménagements, ils sont déjà en 
cours.

L'assainissement de la rue du 
Maréchal Leclerc commencera le 20 
septembre. Cette rue étant dans la 
ZPPAU (Zone de Protection du 
Patrimoine Architectural), nous 
allons profiter de ces tranchées 
pour passer les réseaux électriques 
et téléphoniques en souterrain. Un 
plan de circulation provisoire est 
prévu afin de desservir les écoles 
pendant la période de travaux.

Le maçon de nos services 
techniques et celui du SIVAP 
(Syndicat Intercommunal de Voirie 
et d'Aménagement Paysager) 
viennent d'élargir le passage d'accès 
au parking face au Lycée 
Professionnel qui sera enrobé dans 
les semaines à venir. Ils ont 
démonté l'ancien porche pour le 
reconstruire à l'identique quelques 
mètres plus loin afin de donner une 
meilleure visibilité aux auto-
mobilistes qui l'emprunteront.

Travaux divers

• Les travaux de ventilation et 
l'agencement des faux plafonds se 
poursuivent à l'école élémentaire 
publique.
• La buvette extérieure du stade 
Jean de Bagneux sera bientôt 
fonctionnelle.
• Le permis de construire ainsi que 
les autorisations d'accessibilité nous 
ont été délivrés pour un local 
sanitaire au vélodrome. Le chantier 
va pouvoir bientôt commencer.

L'ancien Hôtel Poulain

Nos services techniques ont achevé 
la rénovation de l'Hôtel Poulain, 
bâtiment communal de la Rue au 
Lait-Place 1830. Elle s'est achevée 
fin mai et a été inaugurée le 26 
juin 2010 en présence du Président 
de Quintin Communauté Yves Le 
Guen, du Président du Pays de St-
Brieuc, Loïc CAURET, du Conseiller 
Général Marc Lefur, de la 
présidente de l'Office de Tourisme, 
Françoise Corouge et bien sûr, du 
maire de Quintin, Yves Briens. 
La rénovation du bâtiment a permis 
une nouvelle organisation de son 
occupation. Le rez-de-chaussée a 
été entièrement attribué à l'Office 
de Tourisme du Pays de Quintin 
tandis que le premier étage 
accueille des activités associatives 
comme le Bridge ou le Tarot Club. 
Enfin, le second étage est devenu 
une belle salle de réunion qui peut 
accueillir les assemblées générales 
ou les réunions de nos nombreuses 
associations quintinaises. Les deux 
étages ont leur entrée rue au Lait 
tandis que l'Office de Tourisme est 
accessible par la Place 1830.

Quintin se dote ainsi d'un bel outil 
pour accueillir notre vie associative 
et touristique et déjà le planning 
d'occupation est bien rempli.

Pour tous travaux qui modifieraient l’aspect extérieur de votre maison (changement de boiserie, façade, 
ravalement, modification des ouvertures, vélux…) il est impératif de déposer une demande préalable de travaux 
en Mairie de Quintin. 
Venir se renseigner en amont du projet, permet bien souvent d’accélérer les formalités administratives et de se 
donner les gages de réussite pour l’acceptation du dossier.

Pose de l'enrobé au quartier Saint-Ladre

Démarrage des travaux rue Maréchal Leclerc

Vie municipale
Le point sur les travaux  . R. Blevat Adjoint aux travaux

Urbanisme  . Y. Briens Maire
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« Prendre un enfant par la main.... 
Et lui montrer le chemin... »
Yves Duteil

I ls s'appellent Audrey, Lucie, 
Gabriel, Alicia et Melyna (alias 

Poussinette) et le chemin nous 
conduit vers Paris. Ils s'appellent 
Livio, Gretchen, Miguel, Isaac ou 
Igor et par tous les chemins de 
l'Europe ils affluent vers notre 
capitale... quarante mille, quarante 
mille enfants, quarante mille 
frimousses qui se lèveront vers 
notre incontournable tour Eiffel. 
Premier arrêt : le musée de l'air et 
de l'aviation... Accrochez vos 
ceintures ! On décolle dans le 
temps et dans l'espace. D'Icare à la 
fusée Ariane il y a une petite heure 
à franchir et pas de décalage 
horaire. Des machines volantes 
insolites, d'énormes libellules, 
papillons ou oiseaux futuristes. 
Lucie mitraille (en langage familier 
elle « bouffe » de la pellicule). Et 
puis une incursion dans le Cosmos : 
dans l'obscurité, la carte du ciel 
scintille de ses milliards d'étoiles. 
Planètes, satellites, et en vidéo les 
premiers pas sur la lune : pour ceux 
qui auraient des problèmes de 
poids... adieu les régimes ! Une 
balance optimiste mais authentique 
nous donne notre poids sur la lune.

Les avions décollent et atterrissent 
alors que nous prenons les chemins 
des boulevards. C'est Gabriel qui 
commente (Mamie vit à Paris). Le 
stade de France, La Madeleine, 
Notre-Dame de Paris, l'or du dôme 

des Invalides, la Concorde, la Seine 
et Paris-plage.

Enfin, le moment tant attendu, la 
fête et le pique-nique sur le champ 
de Mars. A chaque province son 
“oriflamme”. Impressionnant cette 
marée enfantine qui vague par 
vague s'étend jusqu'au pied de la 
Tour Eiffel. Un coin de pelouse, le 
poulet qu'on mange avec les doigts. 
Alicia, pratique, sac poubelle en 
mains ne laissera pas une miette. Et 
puis vient le spectacle. Je manque 
de superlatifs, les miens sont passés 

de mode « - gigantesque, grandiose, 
époustouflant - » en langage actuel 

« c'est trop » n'est-ce pas Audrey ?

Défilent ensuite les délégations de 
l'Europe, chaque enfant tenant 
fièrement ses couleurs. Ils défilent 
et défilent encore sous un concert 
de cris et les vivats juvéniles. Tout 
spectacle a une fin, mais celui-ci, à 
l'échelle de notre planète, n'est pas 
une fin mais un espoir car voici les 
« copains du monde ». Ici toutes les 
ethnies et les drapeaux se côtoient, 
s'entremêlent : l'Asie, l'Afrique, 
l'Orient et l'Occident, avec en tête 
flottant bien haut ceux d'Israël et 
du monde Arabe... Ils chantent, ils 
chantent la paix, la solidarité, la 
tolérance, l'espoir et la foi en un 
monde meilleur. Les voix claires 
s'amplifient, se mêlent aux autres 
et s'envolent en compagnie d'une 
multitude de ballons dans le bleu 
du ciel de Paris... Quel bonheur ! 
Ce mot si souvent galvaudé avait en 
cet instant le goût salé des larmes.

C'est déjà le retour vers notre 
petite cité de caractère, un retour 
vers un quotidien souvent difficile. 
Fourbus, éreintés, ils s'endorment 
peu à peu. « Poussinette » a niché 
ses menottes au creux de la mienne 
et sous les paupières qui 
s'alourdissent brille encore une 
étincelle de bonheur, de ce bonheur 
que j'ai eu la chance de partager 
avec eux.

Merci au Secours Populaire Français 
et aux enfants qui m'ont 
accompagnée et ramenée sur les 
chemins de l'enfance.

Le Conseil Municipal de Quintin a décidé d'aider à la publication à compte 
d'auteur du livre de Pascal ROLLAND qui retrace l'Histoire de la 
Révolution Française entre 1785 et 1800 en Côtes d'Armor.

Basés sur des archives municipales, les événements et l'action se 
déroulent dans le Pays de Quintin et les principaux personnages du récit 
sont Quintinais.

Souscription en octobre, La Fontaine et le Vivier paraîtra en novembre 
2010.

M. Carluec

Paris « Soleil d'Europe » 
ou « Les oubliés des vacances »  . A. Nonet-Gicquel

Solidarité
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La communauté du ragondin - 2
Dans le précédent Quintinais, j'avais 
délaissé le terreau communal pour 
produire ma chronique et m'étais 
aventuré sur les chemins sinueux de 
la Communauté. Je récidive ce mois-
ci et c'est donc encore celle-ci qui 
m'inspire. Vous savez tous qu'un des 
passe-temps obligé et passionnant 
de la classe politique de bas étage 
est d'être invité à de nombreuses 
manifestations publiques : 
assemblée générale des cueilleurs 
de champignons, remise de 
médailles aux vainqueurs du 
concours de lancer de nain 
intercommunal, accueil de la 
congrégation des mangeurs de 
boudin bio ... Nous sommes alors 
enviés pour le privilège 
incommensurable qui nous est 
offert d'ingurgiter gratuitement du 
crémant d'Alsace ou d'ailleurs, (qui 
ravive nos maux d'estomac) et de 
nous empiffrer de gâteaux à apéro 
qui nous conduisent à entamer un 
régime, sous peine de prendre dix 
kilos durant notre mandat.

Le privilégié que je suis entamait 
donc ses très longues vacances 
(autre chance fabuleuse dont 
bizarrement jamais personne ne dit 
mot à aucun enseignant !) par 
l'inauguration au Vieux-Bourg de la 
salle polyvalente rénovée et du 
nouveau restaurant scolaire. A 
l'instar d'un correspondant local, 
dont j'apprécie beaucoup l'élégance 
de la prose, l'objectivité des 
comptes-rendus et la modération 
des appréciations, (ceci dit sans 
flatterie aucune) j'étais donc ravi 
d'être présent à cette manifestation 
conviviale à 15 h le 2 juillet alors 
que monsieur Trucmuche donnait le 
coup d'envoi de la demi-finale de 
coupe de monde de football 
Allemagne/Pays-Bas. Au même 
instant, le pauvre supporter lambda 
s'installait, lui, tranquillement, dans 
son fauteuil rembourré, devant son 
grand écran plasma ultra plat 
16/9ème et sirotait sa bière avec 
délectation ! Toute médaille a donc 
son revers et nous assistâmes à une 
heure trente de discours (durée 
complète de la partie), le nombre 
d'intervenants avoisinant en effet 

l'effectif adéquat pour constituer 
une équipe, remplaçants compris. 
Au lieu d'admirer les petits ponts ou 
autres reprises de volée des 
Bataves, nous écoutâmes donc 
religieusement la copieuse 
brochette d'élus représentant les 
divers financeurs. C'est donc 
l'occasion pour moi de remercier ici 
solennellement les Bleus pour leur 
élimination rapide et leur 
catastrophique parcours car si, par 
malheur ils s'étaient brillamment 
comportés, je n'aurais pas pu 
admirer leur prestation à ce stade 
de la compétition ! L'enfant qui 
demeure en moi, fan de Platini, 
Giresse et Rocheteau, et n'a jamais 
raté une demi-finale du onze de 
France en coupe du monde eut été 
bien chagriné. 

Plus sérieusement, je tenais à noter 
que les interventions des orateurs 
furent particulièrement pertinentes 
(mais j'y reviendrai plus longuement 
le mois prochain dans le troisième 
volet de ma trilogie 
communautaire) et louer la très 
belle réussite architecturale du 
projet. Celui-ci, de plus, est à mon 
sens structurant, non seulement 
pour le Vieux-Bourg mais pour 
l'ensemble de la Communauté 
puisqu'il permettra de consolider un 
pôle scolaire déjà de qualité. En 
terme d'aménagement du territoire, 
c'est une initiative remarquable de 
la municipalité dirigée par Christian 
Ranno. 

Alors que certains semblent parfois 
au conseil communautaire me 
prêter des positions privilégiant la 
ville-centre, je souhaite préciser le 
point de vue de notre groupe. 
Au delà des dogmatismes, il est des 
projets qui doivent être centralisés 
et d'autres non. Je suis convaincu 
notamment que la consolidation de 
pôles scolaires hors de Quintin est 
nécessaire et contribuera à 
maintenir une vie sociale et 
associative riche pour les communes 
d'accueil. Tout nouvel équipement 
ou investissement d'importance 
doit, sans chauvinisme municipal, 
être pensé dans une perspective 
intercommunale et dans l'intérêt 

des usagers. 
Ainsi, au vu du nombre croissant 
des pratiquants, une nouvelle salle 
omnisports et un terrain de sport 
permettant la pratique du rugby 
devront voir le jour sur le 
territoire. Ces réalisations doivent 
se situer sur notre commune pour 
que notre importante population 
scolaire, notamment collégienne et 
lycéenne, (dont seulement 20% de 
Quintinais) puisse en profiter. 
Cependant la municipalité ne 
pourra supporter financièrement la 
construction et l'entretien de ces 
deux nouvelles structures. En effet, 
elle a déjà programmé une 
politique sportive ambitieuse en 
rénovant prochainement les salles 
Guy Bazin et du Vau Du Gouët. Nous 
sommes à la croisée des chemins : 
alors que 70% des usagers des 
équipements sportifs (clubs y 
compris) ne sont pas quintinais et 
80 % issus de Quintin Communauté, 
il est urgent que celle-ci prenne des 
décisions. L'optimisme est de 
rigueur, car la constitution en fin 
d'année dernière d'une 
« commission intercommunale sur 
les équipements sportifs » animée 
avec compétence par André Le 
Nouvel de Lanfains devrait 
permettre d'avancer. 

Chronique
Phil à la plume  . P. Nonet Conseiller délégué à la jeunesse

Le président du Club de 
Cyclotourisme du Pays de 
Quintin, Daniel LE HEGARAT, 
nous fait savoir qu’il ne 
souhaite pas, cette année, 
prendre en charge l’organisa-
tion générale du Téléthon.

Un appel est d’ores et déjà 
lancé à toute personne ou 
association voulant s’investir 
dans cette grande opération 
humanitaire. 

D’avance merci aux 
volontaires.

Dernière minute
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D ans le Petit Quintinais n°301 de 
Juillet-Août 2010, vous avez pu 

lire le résultat des lauréats suivant 
cinq catégories retenues.

Suite au passage du jury du Pays 
Touristique de Saint-Brieuc, le 
palmarès fleurissement 2010 
particuliers est le suivant:

Maison avec jardin fleuri invisible 
de la rue, surface inférieure à 
1000m² :
M et Mme Le Cozler Jean Paul, 3 
rue Chateaubriand, 4ème prix 
exæquo

Parcs et grands jardins visibles de la 
rue, surface supérieure à 1000 m² :
Mme Le Goff Annie, 5 Chemin de la 
Perche, encouragements.

Façade seule fleurie :
M et Mme Carric Bernard, Bat D 101 

La Tannerie, encouragements

Hôtels, restaurants, commerces 
fleuris :
Mme Bauvy Christelle, Restaurant 
de la Vallée, encouragements

Hôpitaux, foyers logements :
Foyer logement, rue des quatorze 
portes, encouragements

Sincères félicitations à tous.

Le jury national présidé par M Paul 
Roncière est passé dans notre ville 
le 25 août, accompagné de M le 
Maire, de conseillers municipaux, 
des jardiniers et de représentants 
du jury départemental.
Nous savons que 12 000 communes 
participent au label des villes et 
villages fleuris. 3000 d'entre elles 
obtiennent de une à trois fleurs. 
Quintin fait partie à ce jour, des 
200 labellisées quatre fleurs.
Lors de cette labellisation, le 
fleurissement de la ville est pris en 
compte pour 50%, le respect de 
l'environnement pour 30% et 
l'animation pour 20%.
Le jury donnera son verdict au mois 
de novembre... à suivre !

P our la 17ème édition du 
concours de peintures et 

dessins « couleurs de Bretagne » qui 
avait lieu dans notre cité le samedi 
14 aout, malgré un temps plutôt 
maussade, ce sont soixante peintres 
qui ont installé leurs chevalets dans 
divers endroits de la ville.

Cette participation libre et gratuite 
est ouverte à tous: enfants, 
adultes, amateurs et confirmés. Les 
œuvres sont classées en neuf 
catégories différentes en passant 
par toutes les tranches d'âges.
Chaque participant doit apporter 
son matériel, le format maximum 
pour les toiles est de 50x65.
Les œuvres primées au cours de la 
saison participeront à la finale 
régionale qui se déroulera à 
Carantec, du 30 octobre au 7 
novembre 2010.
En ce moment, les œuvres qui ont 
reçu un prix sont visibles dans la 
verrière de la mairie.

Résultats
catégorie des artistes confirmés
En huile acrylique et pastel gras: 
Gaëlle Grandoques

Aquarelle: Joseph Rozec
Pastel sec: Daniel Giffard
Collages et autres techniques: 
Nicole Ropars
Dessin pointe: André Boulaire

catégorie primés régionaux: 
Anne du Parc-Locmaria

catégorie sennelier
Prix d'interprétation particulière du 
patrimoine: Laurent Chedmail
Prix coup de coeur: Lionel Domain

Amateurs adultes
Hélia Cheyran Breton, Bernard 
Mahé, Anthony LE Clerc, Armande 
Lodé, Clément Bourgeon

Les jeunes quintinais remportent 
quelques premières places:
Pierre Le Goc (2 ans), Mélody 
Crolais (12 ans) et Julia Eterradossi 
(14 ans)

Félicitations à tous. Nous vous 
donnons rendez-vous à l'année 
prochaine.

Gaëlle Grandoque

Daniel Giffard

André Boulaire

Zoom
Fleurissement communal  . R. Blevat Adjoint aux travaux

Couleurs de Bretagne  . R. Blevat Adjoint aux travaux
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